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МЧС  проверило 
СоСтояние  боМбоубежищ

СЛУШАНИЯ  ГЛУХИХ 
СО  СЛЕПЫМИ

ВОТ  ЭТО 
ВЛАСТЬ!

МЧС России завершило проверку защитных сооружений 
гражданской обороны, которая показала, что они могут быть ис-
пользованы по своему предназначению, сообщает ТАСС со ссыл-
кой на первого замглавы МЧС Сергея Шлякова.

«С учетом складывающейся обстановки в мире, вопросы граж-
данской обороны принимают первостепенное значение. В 2014 году 
на всей территории РФ завершена работа по инвентаризации защит-
ных сооружений гражданской обороны, которая показала, что фонд 
защитных сооружений в основном сохранен и может быть исполь-
зован по предназначению», — сказал он на Всероссийском сборе по 
подведению итогов деятельности Единой государственной систе-
мы по предупреждению и ликвидации ЧС.

Шляков также обратил внимание на то, что в 2015 году МЧС со-
вместно с органами исполнительной власти субъектов федерации 
инвентаризирует «заглубленные и другие помещения подземного 
пространства» для определения их пригодности для защиты населе-
ния, а в мирное время — для использования в экономической жиз-
ни.

Полная инвентаризация защитных сооружений гражданской 
обороны (убежищ и противорадиационных укрытий) была запущена 
в России в мае 2013 года. Мероприятия по проверке состояния сети 
сооружений велись более года. Согласно опубликованным методи-
ческим рекомендациям по проведению инвентаризации, ее целями 
было определение фактического наличия и состояния защитных 
сооружений, определение состава их пользователей, выявление 
фактов нецелевого использования, а также разработка мер для обе-
спечения сохранности и повышения эффективности эксплуатации 
сооружений.                                                                                                                                                                                                                          LENTA.RU

Очередной весёлый спек-
такль вокруг все более сомни-
тельного проекта Восточного 
нефтехимического комплекса 
(ВНХК) Роснефти с морским тер-
миналом в заповедном заливе 
Восток под Находкой состоялся 
в администрации Партизанского 
района. Слово «спектакль» в дан-
ном случае использовано вполне 
осознанно, поскольку основ-
ную часть собравшихся в тесном 
зале администрации составляло 
блистательно разодетое казачье 
сообщество, а также прибывшая 
вполне организованно большая 
группа молодых парней. Другую 
часть действа олицетворяли до-
тошные организаторы, просив-
шие паспорта у каждого, и при 
этом совершенно равнодушные 
к тому, какую часть гражданского 
общества, коему угрожает приход 
опасного производства на тер-
риторию, каждый участник пред-
ставляет. Но самое главное было 
в том, что почти половина желаю-
щих поучаствовать в обсуждении 
затеи с морским терминалом и 
ВНХК в ценнейшей рекреацион-
ной зоне Дальнего Востока оста-
лась за дверью – мест в зале не хва-
тило. 

Искушенный в гражданских 
битвах зам. главы района Валерий 
Никитин мягко проигнорировал 
требования граждан разместить 
в зале всех или перенести меро-
приятие в более вместительный 
Дом культуры, и действо нача-
лось. К изумлению собравшихся, 
представлять проект, точнее его 
маленькую часть - морской тер-
минал, и еще меньшую его часть 
– Оценку воздействия на окру-
жающую среду (ОВОС) – взялись 
не трусливые заказчики от ВНХК, 
а совсем неведомые Приморью 
люди. Первым был главный инже-
нер некоей Инжиниринговой ком-

пании «Современные морские 
системы» с неизвестным адре-
сом Олег Приходько. Второй – чуть 
более знакомая ветеранам мест-
ного нефтяного противостояния 
Анна Лобынцева, представлявшая 
на сей раз никем не расшифрован-
ное ЗАО «НХП» (предположитель-
но – какой-то Нефтехимпроект). 

Судя по тому, что материа-
лы ОВОС почти целиком скопи-
рованы с проекта Туапсинского 
комплекса, расположенного на 
обратной стороне планеты Зем-
ля, и изыскания проводил не из-
вестный у нас Приморский трест 
ТИСИЗ, а Северо-Кавказский, 
стало понятно: система откатов 
с заказами «для своих» работает 
в Роснефти вовсю. И местных экс-
пертов никто слушать не намерен, 
несмотря на пустые заверения 
выступавших. Судя по тому, что на 
все мероприятие, на котором по 
закону предполагалось обсудить 
с гражданами судьбоносный для 
них документ емкостью более 300 
страниц, было по плану отведено 
80 минут, из них 20 минут на ос-
новные доклады проектировщи-
ков, было ясно, что никто в ВНХК 
и не мечтал слушать, а тем более 
учитывать мнение местных пле-
беев. Потому и не удосужились 
представители ВНХК даже пару 
слов сказать людям, чтобы как-то 
объяснить присутствие на трибу-
не граждан с другого континента 
Земли - Европы.    

Попытка местных экологов из 
Находки уточнить причины, по ко-
торым приморский проект от име-
ни приморской ВНХК представ-
ляет некая Лобынцева от некоего 
НХП, вызвала бурный протест в 
зале и ни к чему, собственно, не 
привела. Общее впечатление от 
мероприятия сложилось практи-
чески сразу: его организовали, 

потому что нужно по закону, а слу-
шать протесты местных жителей, 
не желающих умирать от химиче-
ского заражения своей земли, как 
на Сахалине, никто не намерен. 

Представителю краевой ор-
ганизации БРОК удалось полу-
чить несколько минут времени на 
трибуне, чтобы озвучить давний 
вопрос бывшего полпреда Прези-
дента в ДВФО а ныне вице-прези-
дента Роснефти Виктора Ишаева 
о резонности создания нового 
нефтеперерабатывающего произ-
водства на юге Приморья на фоне 
нуждающихся в модернизации 
действующих заводов в Хабаров-
ске и Комсомольске. Как считал 
ранее Виктор Иванович, этот ва-
риант решения всех потребностей 
Дальнего Востока вполне реален 
и намного более экономичен. Од-
нако ответа на него так никто и не 
дал. Еще более странно прозвучал 
ответ глухо молчавшего предста-
вителя ВНХК на вопрос ОО БРОК 
о технической обоснованности 
жесткой территориальной при-
вязки морского терминала к само-
му заводу. По мнению экологов, 
ВНХК может быть расположен 
в любой точке нефтепровода от 
Хабаровска - в Бикине, Дальне-
реченске или Переяславке, где 
есть масса безработных и отсут-
ствуют экологические проблемы. 
А для вывоза продукции более 
чем достаточно действующих и 
пустующих портов Приморья с 
налаженной транспортной ин-
фраструктурой от завода. Ответ 
представителя ВНХК был столь же 
шокирующим, сколь и безапелля-
ционным: нам нужен специаль-
ный терминал, чтобы доставить 
крупногабаритное оборудование 
для ВНХК.

На этом «слушания» были 
жестко закрыты, экологам из Вла-

дивостока надо было уезжать, и 
абсурдность этого ответа обсуж-
дать было уже не с кем. Как будто 
этот инженер (если он действи-
тельно инженер), не знает при-
меров, когда тяжеловесы и нега-
баритные элементы великих ГЭС 
Сибири доставлялись за тысячи 
километров в глубину континен-
та, где нет ни дорог, ни портов, ни 
мощных аэродромов для больших 
самолетов, и это были красивые, 
гордые инженерные операции. 
Как будто он не понимает, что ни-
кто не поверит в обоснование 
создания рядом с заказником но-
вого портового терминала, цель 
которого – перегрузка двух-трех 
негабаритов, под которую якобы 
нельзя приспособить десятки 
существующих причалов во Вла-
дивостоке и Находке. Такого рода 
откровенная ложь, скрывающая 
коррупционные земельные и 
иные интересы апологетов про-
екта ВНХК, не должна оставить 
равнодушным никого. Равно как 
и предельно сомнительная леги-
тимность прошедших так назы-
ваемых слушаний, где нарушения 
процедуры ОВОС возникали бук-
вально ка каждом шагу.

В завершение напомним, что 
за несколько дней до описанно-
го мероприятия директор Центра 
стратегических исследований 
топливно-энергетического ком-
плекса Дальнего Востока Игорь 
Светлов сообщил членам При-
морского Координационного со-
вета по проблемам экологии, что 
в данное время, по утверждению 
вице-премьера и полпреда Прези-
дента Юрий Трутнева, бюджетное 
финансирование проекта ВНХК 
заморожено в связи с экономиче-
скими проблемами страны на не-
определенное время. И ответа на 
вопрос – из каких источников пла-
нирует ВНХК финансировать даль-
нейшие работы, то есть – остается 
ли этот проект государственным 
приоритетом, или становится 
частной инициативой группы не-
ведомых лиц – такого ответа на 
мероприятии никто не дал.

Анатолий   ЛЕБЕДЕВ
ОО БРОК

На остановках общественно-
го транспорта, в рекреационных 
зонах, надземных и подземных пе-
шеходных переходах могут запре-
тить куритьРазработаны дополни-
тельные меры борьбы с курением. 

Соответствующий законопроект, 
подготовленный членом Совета Фе-
дерации Игорем Чернышевым, вне-
сен в Госдуму.

Так, предлагается распростра-
нить запрет курения на пятнадцати-
метровую зону от входов в здания и 
на территории объектов, где курение 
запрещено. Кроме того, предусмо-
трен запрет курения на территории 
рекреационных зон (а именно – в гра-
ницах территорий, занятых город-
скими лесами, скверами, парками, 
городскими садами, прудами, озе-
рами, водохранилищами, пляжами, в 
границах иных территорий, исполь-
зуемых и предназначенных для от-
дыха, туризма, занятий физической 
культурой и спортом), в подземных 
и надземных пешеходных перехо-
дах, на остановочных пунктах обще-
ственного городского и пригород-
ного транспорта.

При этом обозначать некурящие 
зоны планируется не только знаками 
(которые люди часто не замечают), 
но и плакатами, содержащими крат-
кие извлечения из законодательных 
актов, устанавливающих ответ-
ственность за нарушение запретов 
курения, телефонный номер горячей 

линии и адрес электронной почты 
для приема сообщений о фактах на-
рушений. Указанную информацию 
также предполагается доносить 
через голосовые сообщения на тех 
объектах, где действуют системы го-
лосового информирования (транс-
порт, вокзалы и т. д.).

Помимо этого, прямой запрет 
на торговлю табаком предлагается 
распространить на:

остановочные пункты обще-
ственного городского и пригород-
ного транспорта, зоны рекреаци-
онного назначения, надземные и 
подземные пешеходные переходы;

стометровую зону не только от 
зданий, предназначенных для оказа-
ния образовательных услуг, но и от 
учреждений культуры, учреждений 
органов по делам молодежи, учреж-
дений, оказывающих медицинские, 
реабилитационные и санаторно-ку-
рортные услуги, услуги в области фи-
зической культуры и спорта;

пятидесятиметровую зону от дет-
ских площадок, железнодорожных 
вокзалов, автовокзалов, аэропор-
тов, морских портов, речных портов, 
станций метрополитенов, надзем-
ных и подземных пешеходных пере-
ходов, объектов, предназначенных 
для предоставления жилищных 
услуг, гостиничных услуг, услуг по 
временному размещению или обе-
спечению временного проживания, 
бытовых услуг.

Также законопроектом пред-
усмотрено увеличение (в целом в 
полтора раза) штрафных санкций за 
нарушение запретов курения и про-
дажи табака. Одновременно плани-
руется усовершенствовать меха-
низмы информирования населения 
об установленных ограничениях и 
ответственности в указанной сфере, 
механизмы взаимодействия пред-
ставителей органов власти с табач-
ными организациями.

В свою очередь, гражданам и об-
щественным объединениям могут 
предоставить право осуществлять 
общественный контроль за соблю-
дением Федерального закона от 23 
февраля 2013 г. № 15-ФЗ «Об охране 
здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма и по-
следствий потребления табака».

Как отмечается в пояснительной 
записке к документу, его реализация 
приведет к дальнейшему уверенно-
му снижению спроса на табачную 
продукцию, будет способствовать 
профилактике заболеваний, свя-
занных с потреблением табака, 
усилению контроля за реализацией 
установленных ограничений и тре-
бований, что позволит сократить к 
2016 году количество курящих на 40-
50%, и в результате снизить смерт-
ность в РФ на 150-200 тыс. человек в 
год.                                                                                           ГАРАНТ.РУ

КуритЬ  -  прироДе   вреДитЬ?

Новый король раздал жи-
телям Саудовской Аравии 30 

миллиардов  долларов

«Никакое вознаграждение не воз-
даст должное за услуги моего народа».

Король Саудовской Аравии Салман 
бин Абдульазиз в честь своего прише-
ствия к власти распорядился о выплате 
денежного вознаграждения госслужа-
щим, пенсионерам и учащимся в раз-
мере двухмесячной выплаты на общую 
сумму 30 миллиардов долларов.

Так, король Саудовской Аравии 
Салман бин Абдульазиз распорядил-
ся о вознаграждении госслужащих, 
пенсионеров и учащихся в размере 
двухмесячной выплаты, прощении 500 
тысячам гражданских заключенных 
денежных штрафов до 500 тысяч сау-
довских риалов (примерно 133 тысяч 
долларов), а также выдворении ино-
странных заключенных из страны, с по-
следующим запретом на въезд в коро-
левство, передает Oxu.Az со ссылкой 
на Агентство Анадолу.

Этим же указом короля выделено 
20 миллиардов долларов на строи-
тельство новых сооружений по обеспе-
чению населения электричеством и 
питьевой водой.

Салман бин Абдульазиз выделил 
всем литературным клубам, заре-
гистрированным в стране, а также 
клубам суперлиги футбольного чем-
пионата Саудовской Аравии по 10 
миллионов риалов, командам первой 
лиги - по 5 миллионов риалов, а всем 
остальным клубам - по 2 миллиона са-
удовских риалов.

Салман бин Абдульазиз, выде-
ливший вознаграждение в размере 
двухмесячной выплаты также всем 
категориям граждан, получающим со-
циальные пособия и гражданам с огра-
ниченными возможностями, приказал 
Министерству социальной защиты 
выделить зарегистрированным благо-
творительным фондам 2 миллиарда 
риалов, Ассоциации кооперативов со-
лидарности - 200 миллионов риалов, а 
всем зарегистрированным объедине-
ниям профсоюзов - по 10 миллионов 
риалов.

В своем аккаунте в Твиттере новый 
король Саудовской Аравии написал со-
общение, в котором попросил у Аллаха 
помощи для служения религии и роди-
не. Он также подчеркнул, что никакое 
вознаграждение не воздаст должное за 
услуги его народа.

Этот твит короля за два часа было 
ретвитнуто 175 тысяч раз.

http://ru.oxu.az/world/61137


